
Conseil d’établissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau 2022-2023 
Séance ordinaire du mardi 1er novembre 2023 à 19 h 00 au salon du personnel 

PROCÈS-VERBAL 

 
Présences: Emilie Bélisle-Daly (substitut), Marie-Ève Charbonneau, Gabrielle Domingue-Kingsbury, Annie Durelle 
(substitut), Annick Lacaille, Maude Lemay-Brisebois, Émilie Muloin, Véronique P. Beauchemin, Roxanne Pelletier, 
Françoise Robert, Marie-Noële Tanguay, Marie-Hélène Vinet, Christine Fournier (directrice), Audrey Caron (observatrice) 
 

1. Ouverture de la séance – présence et quorum  
 
Madame Maude Lemay-Brisebois ouvre la séance à 19h10 après avoir constaté qu’il y a quorum. 

 

2. Nomination au secrétariat 
 

Mme Françoise Robert sera secrétaire pour la séance d’aujourd’hui. 
 

3. Questions du public (10 min) 
    

Aucun public présent. 
 

4. Adoption de l’ordre du jour 

 
L’adoption de l’ordre du jour ci-dessus est proposée par Mme Émilie Muloin et appuyée par Marie-Noële Tanguay 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 23/24 – 09 
 

1. Présence et quorum Constat 
2. Nomination au secrétariat  Nomination 
3. Questions du public (10 min) Information 
4. Adoption de l’ordre du jour du 01 novembre 2023 Adoption 
5. Adoption du procès-verbal du 26 septembre 2023 Adoption 
6. Suivis au procès-verbal du 26 septembre 2023 Information 

6.1. Campagne de financement adoptée le 16 octobre 2023   
7. Mot de la direction      Information  

Vie de l’école, travaux du comité vie scolaire, décision du comité Sports-Découvertes, plan de lutte sur la  
violence et l’intimidation et autres sujets        

8. Travaux du conseil : 
8.1. Rapport annuel 2022-2023 Adoption 
8.2. Projet cour d’école  Adoption 
8.3. Projet éducatif 2023-2027     Information 
8.4. Activité parascolaire en anglais Adoption 
8.5. Utilisation des locaux en dehors des heures de classe                                                                             Approbation  

9. Mots 
               9.1. De la déléguée au comité de parents                                                         Information 

        9.2. Des enseignants (Nos bons coups!) Information      
        9.3. Du service de garde (Nos bons coups!) Information 
                Journées pédagogiques du 23 et 24 novembre 
                Clientèle 2023-2024 
                Organisation du service 

10.        Varia 
11.       Levée de l’assemblée 



5. Adoption du procès-verbal  
 

L’adoption du procès-verbal du 26 septembre 2023 est proposée par Marie-Hélène Vinet appuyée par Roxane Pelletier.      
À l’unanimité 
Résolution CÉ 23/24 – 10 

 

6. Suivis au procès-verbal du 26 septembre 2023 
 
6.1. Campagne de financement adoptée le 16 octobre 2023 
Adopté par courriel. 
Un membre parent n’a pas reçu ce courriel, sous investigation. 
Pas de nouvelle pour le temps de stationnement sur la rue Provencher.  Un membre parent a remarqué que le temps 
sur le panneau a été modifié. 
 

7. Mot de la direction 
 

7.1  Vie de l’école (OPP, cour d’école, PEVR) 
Ces sujets seront traités ultérieurement. 
 
7.2  Travaux du comité vie scolaire 
Comité vie scolaire : assemblée générale il y a quelques semaines.  Les jeux de ballons sur la cour sont dangereux. Il 
y a eu des blessures, chez les élèves et les membres du personnel.  Un temps d’arrêt a été décrété.  Une consultation se 
fait chez les enseignants et les élèves. Il y aura une nouvelle proposition pour reprendre les jeux de ballon à partir de 
lundi prochain. Les jeux de ballon seront limités à la patinoire et plus surveillés et plus inclusifs.  Il y a plus de 
comportements agressifs sur la cour d’école.  Les élèves sont compétitifs même sur la cour d’école et excluent les 
élèves moins sportifs. Il semble que ce changement de comportement est présent depuis quelques mois et on ne veut 
pas le voir perdurer. 
 
7.3 Décision du comité Sports-Découvertes 
Décision du comité sport-découverte : le comité se rencontrera bientôt pour statuer sur le budget et décider les activités 
qui recevrons du financement. 
 
7.4 Plan de lutte sur la violence et l’intimidation 
Plan de lutte contre la violence et l’intimidation : une communication sera envoyée aux parents.  Des gestes de violence 
sont observés chez les élèves.  Il y a plus de manifestation de violence cette année.  Certains élèves ont volontairement 
ciblé des membres du personnel en lançant des objets.  Des fiches de signalement doivent être remplis régulièrement.  
Un membre parent rapporte des gestes d’intimidation dans la classe de ses enfants.  Le problème a été pris en charge 
immédiatement par les membres du personnel lorsqu’ils ont été mis au courant et semble être en voie d’être réglé.  Un 
membre enseignant souligne le support de la direction dans ces épisodes difficiles, ce support aide beaucoup et donne 
l’espoir pour le futur.  
La situation dans l’école inquiète les membres du conseil et sera mentionnée dans une communication aux parents.  
Leur aide sera sollicitée pour essayer d’améliorer les choses.  Plusieurs suggestions sont proposées et prise en compte 
par le comité. 
 

8. Travaux du conseil 
 

8.1 Rapport annuel 2022-2023 
 

L’adoption du rapport annuel 2022-2023 est proposée par Roxane Pelletier et appuyée par Sonia Mc Kibbin.      
À l’unanimité 
Résolution CÉ 23/24 – 11 
 



8.2 Projet cour d’école 
Madame Fournier présente le projet d’embellissement de la cour de l’école. Les membres échangent au sujet de ce 
projet.   
  
Il est proposé par madame Marie-Hélène Vinet et appuyé par Marie-Noële Tanguay d’adopter le projet cour d’école 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 23/24 –12 
 
8.3 Projet éducatif 2023-2027 
Le projet éducatif a été déposé à la direction générale du CSSP mais sera adopté plus tard. 

 
8.4 Activité parascolaire en anglais 
Un membre parent suggère des ateliers d’anglais en parascolaire. Le CE est intéressé. On suggère de faire des 
groupes différents pour les élèves des différents cycles. 

 
Il est proposé par Maude et appuyée par Marie-Hélène d’adopter l’activité parascolaire en anglais  
À l’unanimité 
Résolution CÉ 23/24 – 13 

 
8.5 Utilisation des locaux en dehors des heures de classe 
Il est proposé par Marie-Noële Tanguay et appuyée par Annie Durelle d’approuver l’utilisation des locaux en dehors 
des heures de classe. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 23/24 –14 
 

9. Mots 
 
9.1 De de la déléguée au comité de parents 
Première réunion a été tenue. Un petit résumé a été fait. 
 
9.2 Des enseignants 
Les enseignantes remercient la direction et l’équipe TES pour leur soutien.  Un nouveau comité comportements positifs 
a été créé, deux premiers défis sont lancés : Le premier défi est la prise de rang à l’extérieur. L’objectif a déjà été atteint 
et les élèves auront une récréation prolongée en récompense vendredi.  Le prochain défi sera d’être silencieux dans les 
corridors.  La récompense sera de danser en classe. 
 
9.3 Du service de garde 
 
9.3.1 Journées pédagogiques du 23 et 24 novembre 
23 novembre : Thème retour vers le futur 
24 novembre : Cinéma Beloeil 
 
9.3.2 Clientèle 2023-2024 
500 inscrits, 17 groupes SG et 7 groupes de dineurs. 
 
9.3.3 Organisation du service 
Tous les groupes sont complets, il y a un éducateur attribué à chaque groupe. 
Les responsables ne sont plus les mêmes. 

 

10. Varia 
 
On demande s’il pourrait avoir un deuxième ordinateur dans la bibliothèque pour faciliter les recherches. 
 



Levée de l’assemblée 
 
Tous les sujets ayant été épuisés, la levée de l’assemblée est proposée à 21h05 par Marie-Noële Tanguay.  
À l’unanimité. 
 
 
Françoise Robert, secrétaire 
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